

AEROGRAMAS

Estación Inalámbrica, San José, mayo 5 de 1918.

WASHINGTON.—Una operación quirúrgica muy simple devolvió la vista al conocido conferencista Thomas Skeyhill, quien quedó ciego debido a la explosión de una granada en la batalla de Gallipoli, en los primeros días de la guerra italiana. La operación la ejecutaron hábiles cirujanos en la vértebra del cuello. Un minucioso examen medido practicado en Skeyhill quien había estado dando conferencias relacionadas con la guerra, y principalmente con relación al tercer empréstito de Libertad por todo el país, dió a conocer a los médicos que Skeyhill tenía una de las vértebras en la parte superior de la columna espinal fuera de su posición normal. Dispusieron hacerle una operación que resultó muy fácil recobrando la vista inmediatamente.

BOSTON.—El Cardenal O'Connell refiriéndose al tercer empréstito libertad, del cual compró varios bonos, dijo: "He venido hoy a ésta a ofrecer un servicio público a mi Patria. He comprado ya, y continuaré comprando tantos bonos de los empréstitos Libertad, cuantos me sean posibles comprar para satisfacer mi deseo de buen ciudadano. Deseo comprar estos bonos públicamente, y manifestar al mismo tiempo públicamente, que al hacer esto, estoy cumpliendo simplemente un deber que como ciudadano leal

debo a mi Patria. Constantemente estoy recibiendo cartas de mis conciudadanos que están prestando servicio ya en las trincheras de los diferentes frentes de Europa, cartas tan llenas de patriotismo y tan llenas de entusiasmo y amor por nuestra Patria, qué si una piedra pudiera leerlas, no podría menos de desarrollarse en ella los sentimientos patrióticos que inspiran a los autores de esas cartas. Así, pues, hoy he venido a este lugar a dar un ejemplo de lo que puedo hacer y haré por nuestra gloriosa Patria, y ruego y rogaré a Dios con el convencimiento de creyente para que con su auxilio ganemos esta guerra".

WASHINGTON.—Basados en la ley que estatuye el servicio selectivo, los Jefes del Departamento de Reclutamiento han hecho el llamamiento de un total de hombres de 233,742, para llenar la cuota correspondiente al mes de mayo en cuyo total corresponde a cada Estado poner su contingente asignado. El día 25 de mayo es el señalado para la entrada de estos futuros soldados a sus respectivos acantonamientos. Con la cuota del mes de mayo, se habrá reclutado un total de soldados de tres millones quinientos noventa y nueve mil soldados, quienes han recibido instrucción militar tan pronto como llegan a sus acantonamientos. En la actualidad hay muchos campos de instrucción vacantes debido a que en cuanto se considera que los soldados poseen suficientes conocimientos militares son enviados a Europa a terminar su instrucción de trincheras y de campaña. El total anterior incluye a todos los que se han llamado para clases especiales. Igualmente se ha hecho un llamamiento para llenar 5,007 plazas de hombres educados en varios oficios mecánicos y técnicos para ejército nacional.

WASHINGTON.—Con la campaña "Every one day" del tercer empréstito Libertad el resto de la suscripción ha llegado ya casi a tres billones de dólares. En la actualidad se espera y se cree firmemente que las suscripciones de última hora puedan llegar a proporcionar un billón extra sobre la taza marcada para esta suscripción. El dato oficial del total recaudado hasta el día de ayer es 2,940,649,600 dólares. El Secretario Daniels y el inventor Thomas A. Edison estuvieron vendiendo bonos personalmente en la estación Grand Central Terminal de New York.

WASHINGTON.—El War Industries Board fijó ayer los precios a que el gobierno pagaría durante los tres meses próximos los cueros y pieles. Aunque los precios los fijaron un poco los precios más elevados que prevalecen en el mercado, el Board ha declarado que son razonables, pues los oficiales creen que, estableciendo un mercado material y fijo la reducción del límite de precio puede efectuarse más fácilmente.

WASHINGTON.—El departamento general de proveedores del ejército y armada ha concedido el contrato para la fabricación de varios millones de pares de zapatos a varios fabricantes que acudieron a la licitación publicada por el departamento. El contrato que ha de cumplir con varias con-

Próxima boda

Hemos sido honrados con la esquela siguiente:

"Rosa de Esquivel tiene el gusto de participar a usted el próximo matrimonio de su hija Margarita con el señor don Juan Rafael Guier.

San José, Mayo de 1918."

Deseamos para la virtuosa joven que en breve vestirá el blanco traje de desposada la mayor ventura en participación del que será compañero inseparable de su vida.

El uso del "Don"

No vamos a intentar disquisición alguna sobre el origen de este tratamiento.

Unicamente diremos que en España misma el «don» no siempre se tuvo por distintivo de nobleza, como algunos creen; que en la América Latina es un tratamiento absolutamente democratizado y que en nuestra patria—como todos sabemos—no puede dejar de usarse en la dirección de la correspondencia epistolar sin incurrir en el desagrado del destinatario, por humilde que éste sea.

Su uso por analogía está establecido en la redacción de toda clase de documentos públicos o privados.

De ahí que resulte muy chocante que al formularse tales documentos se

cometa el descuido de omitir el "don" al citar unas personas y sí se anteponga al nombre de otras.

Y ese descuido puede verse a cada paso.

Sin ir muy lejos tomemos La Gaceta de ayer.

Vemos los nombramientos, Carta de Instrucción Pública.

Tenemos el acuerdo N° 203. Se nombra en él para maestro al «señor don Rafael Sánchez Herrera» en sustitución del «señor Marcelino García Flamenco».

En el acuerdo siguiente, N° 204, encontramos nombrado Inspector al «señor José Aguilar Montes de Oca» (a secas) en reemplazo el «señor don Leonidas Rojas» (con tratamiento, como se ve).

Dirá alguno que son pequeñeces estas que nosotros apuntamos.

Así será, pero a nosotros se nos antoja que tienen su importancia.

Para terminar agregaremos que la omisión a que nos referimos se observa también con alguna frecuencia en los periódicos al hacer enumeraciones de personas, usando el don antepuesto únicamente a la primera persona que se cita, por ejemplo: "En la aludida fiesta notamos la presencia de los estimados caballeros don Venancio Espinosa, Hermenegildo Vargas, Ciriaco Valverde; etc."

¿Resulta chocante la omisión o no? Y basta de citas y de minucias.

NICOLAS JIMENEZ Y SEÑORA

dau las mas cumplidas gracias a todas las personas que han tenido la bondad de manifestarnos su condolencia por la muerte de su hermana doña Matilde J. v. de Volio.

San José, mayo 4 de 1918.

SABROSA COMO LA MIEL.

Antes de conocerse la caña de azúcar, hace unos 300 años, lo único "dulce" que el hombre poseía era realmente la miel, libada por las industriosas abejas en los cálidos de las flores. Durante muchos siglos, la miel ha simbolizado lo sano y agradable al paladar. Las gentes dicen que nuestro remedio es tan sabroso como la miel. Así es en efecto. ¡Qué contraste con la mayoría de las medicinas, muchas de las cuales son tan nauseabundas que las personas de gustos refinados no pueden soportarlas, prefiriendo sufrir antes que asquearse y enfermarse a causa de ellas! Y tienen razón, porque tanto las medicinas como los alimentos, para ser beneficiosos, deben sentar bien a la persona que los usa. La

PREPARACION DE WAMPOLE el mismo tiempo que es agradable al paladar, no por ello deja de ser un antídoto poderoso contra el mal, no se ha prescindido de una sola de sus facultades curativas. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre, lo que forma un remedio distinto de todos los otros, eficaz desde la primera dosis, y tan agradable al paladar que las personas de gustos más difíciles dicen: "Es tan sabrosa como la miel." Sí, y como remedio, es mil veces mejor que la miel. Debo usarlo en los casos de Anemia, Debilidad Nerviosa, Influenza, Tisis y se quedará seguramente satisfecho. El Doctor José D. Cornide, Doctor en Medicina é-Interno del Hospital Nuestra Señora de las Mercedes, de la Habana, dice: "He usado la Preparación de Wampole con éxito siempre notable, entre mi clientela, lo cual me complace en hacer constar por medio del presente certificado." Es el "dulce" favorito de los inválidos. Una botella basta para convencer y nadie sufre un desengaño con ésta. En las Boticas.

Próximo libro del poeta Sotela

Está para salir ya a la luz pública un libro de versos del joven don Rogelio Sotela, asiduo cultivador de las bellas letras en Costa Rica.

"La Senda de Damasco" es el sugestivo título que lleva esa nueva producción de Sotela.

Cables

WASHINGTON 5.—Tercera vez dentro del año los americanos han suscrito prontamente el crédito de guerra sobrepajando la cantidad señalada pues esta noche la tesorería anunció que la campaña del tercer empréstito de la Libertad ha tenido un éxito abrumador. Aunque tres billones fue la meta oficial de la campaña el informe que incluye solamente una pequeña proporción del torrente de hoy arroja en total 3,203,656,400; todo indica que el total final llegará al rededor de cuatro billones.

WASHINGTON 5.— Despacho oficial recibido hoy de Suiza comunicando que las potencias centrales preparan para adoptar medidas radicales en la Ucrania debido a las dificultades con que tropiezan para obtener provisiones de dicho país a causa de la rebelion contra el dominio tedesco.

El estado económico industrial, comercial y agrícola de los cantones de la provincia de Heredia

Gustosos reproducimos la siguiente carta a instancias de varios de nuestros suscriptores de la provincia de Heredia, que desean conocer su muy interesante contenido:

La Guaría, Enero 24 de 1918.

Señor

Don Juan José Carazo, Delegado del Banco Internacional de Costa Rica para estudiar el estado administrativo de las Cajas Rurales, y el estado económico de sus clientes.

Como miembro que soy de la Directiva del referido Banco, me veo en el caso de dirigirme a Ud. para manifestarle mi inconformidad con el informe respecto al estado económico industrial y agrícola de los cantones de Heredia y Alajuela que publicó el periódico LA INFORMACION del miércoles 23 del mes que cursa, en cuanto a la provincia de Heredia se refiere.

Ud. como particular podrá tener en este asunto el criterio que le plazca; pero como Delegado de una Institución tan seria como es la Directiva del Banco Internacional y en el desempeño de un cargo tan delicado como el que se le ha confiado, es mi opinión que debiera usted imponerse con más cuidado del estado económico de los pueblos que visite para que pueda ilustrarse en un criterio acertado las deliberaciones de la Directiva de que usted es su delegado.

Su informe referente a la Provincia de Heredia es bastante inexacto en cuanto a su vida económica y la de sus cantones de los cuales no se ocupa usted con la detención y cuidado con que lo hace con los de Alajuela, tal vez por que no los conoce tan íntimamente como aquellos.

Quien visite cuidadosamente a Heredia y sus cantones y conozca la fertilidad de su suelo y la laboriosidad de sus habitantes y tantas otras cosas importantes, tendrá que convenir en que la Provincia de Heredia, es la perla de Costa Rica.

Como prueba del mal estado económico de Heredia cita usted el hecho de que los peones ganan en trabajos corrientes sesenta céntimos al día; yo los pagué durante la estación lluviosa pasada a cinco colones por semana trabajando cinco horas diarias solamente, en las fincas, y en los trabajos urbanos a un colón veinticinco céntimos diarios, y entiendo que éste ha sido el jornal de la Provincia en general, durante el año pasado. No se ha pagado más en las otras Provincias, lo que me consta, porque yo tengo fincas en Alajuela, Grecia y Cartago,

en donde se pagaron los mismos jornales que en Heredia.

El laconismo que usted usa en su informe de la Provincia de Heredia, demuestra que usted no conoce sus cantones menores, pues si los conociera, otro sería su criterio.

Podrá existir miseria en el cantón de Santo Domingo en donde se cultiva y produce el mejor café del mundo y cuyos habitantes calzan botín de charol y visten de seda y de casimir? Cuál otro cantón de la República podrá mejorar las condiciones económicas del cantón de San Joaquín con su templo de piedra de granito, sus casas de escuela a la moderna, unido a la capital por la línea férrea, con su principal cultivo de café y en donde se produce y se explota el cultivo de la caña de azúcar, cuyos habitantes viven vida acomodada. Para qué hablarle a usted del cantón de San Antonio de Belén unido a la capital y al Puerto del Pacífico, en cuyo suelo se cultiva y se produce con abundancia el café, la caña de azúcar, los frijoles y el arroz en cantidades, estos últimos artículos bastante para su consumo y para socorrer la mendicidad callejera? Y para qué hablarle a usted de los cantones de Santa Bárbara, San Isidro y San Rafael. Cuando usted lo visite los sabrá estimar debidamente. De Barba, cuna de hombres ilustres, región privilegiada por sus climas, nada tendría yo que decir a usted, pues según noticias es su residencia actual y debe estar Ud. mejor enterado que yo de la cultura de sus habitantes y de la vida independiente y acomodada de que disfrutan.

Un dato que usted podría suministrar a la Directiva del Banco en su informe subsiguiente y por ende al País, en beneficio de Heredia, es el de que a esta Provincia le hace falta territorio en donde ensanchar sus cultivos de maíz y otros artículos de primera necesidad por lo que se ven sus habitantes obligados a emigrar todos los años hacia Turrucares, Atenas, San Mateo, etc. etc. en busca de tierra para dichos cultivos.

En mi calidad de Miembro de la Directiva del Banco Internacional me veo obligado a protestar como lo haré en la próxima reunión de las inexactas apreciaciones que con respecto a la Provincia de Heredia y su estado económico ha emitido usted en su informe, lo que tengo la pena de comunicarle, y a lo que me mueve únicamente el cariño a mi Provincia acreedora a mejores condiciones.

Soy de usted atto. y s. s.,

Juan María Selera Rodríguez

Carta del maestro Ferraz

Señor don Raúl Villalón, estudiante.

Amiguito Raúl: acabo de recibir, y leer a toda prisa, el cuaderno de Sonetos, que Ud. se ha servido dedicarme. Debo y quiero animarle a cultivar la poesía. Porque, como le tengo dicho, no basta nacer poeta: es necesario hacerse tal con propio esfuerzo y autoeducación.

Entiendo—por esta rápida lectura—su capacidad de usted para ello, y por eso le animo a cultivar el idioma nativo y fortalecer, cada vez más, su natural talento poético. Sin tal cultivo, que hasta puede llamarse culto, no hay poetas ni artistas de ninguna clase. Y fíjese Ud. de quien le diga lo contrario. Ni se fie mucho de formas nuevas, si, en vez de perfeccionar, desmejoran las antiguas.

Lo de «odres viejos» para mejorar el «vino nuevo» es cosa bien sabida desde hace veinte siglos, aunque en tonces se usaran vasijas en vez de cueros... Y eso de formas viejas para nuevos conceptos, puede usted verlo defendido por Salvador Rueda, poeta moderno y modernista de «sentido común». Los de «sentido propio» son los llamados «idiotas» en griego... y en castellano también, si se quiere.

Más de un reparo pudiera ponerse a cualquiera de sus Sonetos. Pero no sería oportuno cuando se trata de pre-

ludiar con música y no de sinfonías perfectas. Por otra parte, bien pueden inventarse vocablos, si, como su «refloración», faltan en el Diccionario, con todo y dar «refloreces», y no, «refloramientos»: cosas de la Real Academia Española, que tanto dieron que decir en su «fe de erratas» al terrible «de Valbuena», don Antonio de varios otros nombres y apellidos.

Digo a Ud., en suma, mi joven amigo, que no dudo haya entre sus Sonetos alguno mejor que éste primero, ni que los haya también peores; más lo que importa es que siga Ud. sus aficiones poéticas, para que llegue a realizar del todo sus laudables deseos, que son también los de sus amigos: entre los cuales tengo la honra de contarle yo como el más viejo y tan sincero como quien más lo sea.

Aunque a usted me dirijo en particular, bien puede hacer para todos esta cartita de confianza y buena voluntad hacia la juventud estudiosa. Siempre soy compañero de los estudiantes, y más aficionado a leer que a escribir. Bien está con todo eso, que se ejerciten escribiendo y pensando para saber.

Suyo afectísimo.

VAL F. FERRAZ

(3 v. 18).

AVISOS ECO

Cada 25 palabras o más inserción. Cada cinco palabras, cinco céntimos más. Tamos anuncios por mens...

SE necesita un joven referencias. Schvocterte Parque Central.

UNA CASA situada Mata Redonda, nueblores y muy higiénica, al contado.—Zacarías Z...

FOXTERRIER Perrcara negra con sombgra en un lado y algunas Diana. Se gratificará en e...

COMPRO un perzo b. Miguel Royo, Curri...

SE VENDE una casa un solar grande en Ofi...

SE ALQUILAN Ofic. de Guido von Schoet de San José, otra en la C la casa de salud. Informes enfrente al Parque Cent...

SE vende una casa c del Atlántico en esta...

ORNAMENTOS para camos en todos l IGLESIAS. CLARA D. tedral. Apartado de Cor...

ROMULO

Abog

Despacha en l LIC. CARLO

2ª avenida oe del Parqu

José Astú

Abog

Oficina: en su cas -Negocios civiles Despacho t

En La

Depósito per OSTIONES Gran surtido de v las mejore La variedad más g fin TELEFO

Paraguería L

La mejor en su ramo se forran toda clase de Se garantiza to en esta casa :-: No 50 varas al Sur de E Pronto recibire telas y sombrillas. Se comj

Oportu

Se vende una ca ño por el Laberint oficina.

Vermicid

El mejor reme brices, de un efec fensivo para la s No contiene sust De venta en to

Dr. Rafael C

Tiene su cons al Oeste del Avenida 2ª Est

CONTINUARA

durante mayo la gran rebaja en precios en pañolones, rebozos, sillas, mecedoras, loza, camisas, cuellos y muchos otros artículos de OCASION en los almacenes

AL SIGLO NUEVO Y BAZAR DE SAN JOSE

Vida Social

Restablecidos se encuentran los niños de don Luis Andrés Martín.

—Para Turrucares partió don Ricardo Batalla.

—Delicada de salud se encuentra una de las niñas de don Ventura Mora H.

—Partió para Escasú don Juan J. Chaves.

—Estuvo entre nosotros procedente de Echeverría don Máximo Chaves.

—Regresó de Alajuela el Lic. don Adán Saborio.

—Deicada de salud ha estado la estimable señora doña Celina Struck de Sequeira.

—Regresó de los Horcones don Jorge Sáurez.

—Después de pasar una temporada entre nosotros partió para San Ramón el Presbítero Valverde, cura de aquel lugar.

—Delicada de salud se encuentra hace varios días de la Runona v. de Alvarado.

Día oficial

Se nombra a don Alberto Quijano escribiente auxiliar de la oficialía mayor del Congreso.

Se nombra a don Angel Orozco Profesor de la Escuela Normal de Heredia en sustitución de don Francisco Gómez Aizaga, que no aceptó el cargo.

Se recargan las clases de Geografía en el profesor de castellano don Macabeo Vargas.

Se recargan al Jefe de Educación Primaria las funciones de Jefe de la Oficina Auxiliar de la Junta Calificadora del Personal Docente.

Se nombra a la señorita Angela Acuña Auxiliar Archivero de la Oficina de la Junta Calificadora.

Se nombra a don Rafael Sánchez Herrera Director y Maestro de la Escuela de Buenos Aires en reposición de don Marcelino García Flamenca que se ausentó del país.

Se nombra al señor José Aguilar Montesdeoca Inspector de Escuelas del circuito único de la provincia de Heredia en sustitución de don Leonidas Rojas, que renunció.

Se nombra a don Francisco Solórzano González para Inspector de Escuelas del circuito 1º de la provincia de Alajuela en reemplazo de don Maximino Blanco que pasó a otro puesto.

Se incorporan al circuito único de Heredia las escuelas de Barba y San Pablo de Heredia.

Doctor Rafael Cruz

Cirujano Dentista

200 vs. al sur de la Botica Francesa

VINÓ PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

UTILES PARA ESCOLARES

El mejor surtido y los precios más bajos

Librería de Jaime Tormo

AVENIDA CENTRAL Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

EL DR. JOSE C. VIVAS AFIRMA QUE LA COMPOSICION "LA LIMOSNA" ES ORIGINAL SUYA

Es a instancias de su autor, que damos publicidad a la siguiente carta.

Sr Director de la Acción Social

Muy Sr. mío: Habiendo leído en el diario local «La Información» de fecha 5 del que rige, en la primera plana del mismo (para fines irónicos) sangrienta burla a mi humilde persona, acerca de la composición «La Limosna», de mi propiedad, como otras muchas en prosa y verso en los diarios locales, y comprendiendo que esa marcada infamia puede herir sus intereses y buen nombre, aunque no el mío, hartamente conocido en el mundo literario y científico y solo desconocido, «de los que no visten plumas en la cabeza» como dice el «chistoso» diario aludido, pues solo como «chiste» puede haberlo hecho, tratando de herir mi dignidad, bien conocida en toda América; permítome la libertad de aclarar los conceptos vertidos por el más «honrado» de los rotativos americanos.

Si una deuda de gratitud no me hubiese ligado con la muy respetable Señora Presidenta de San Vicente de Paul, para transcribir esa composición «La limosna» de mi única propiedad en la forma escrita, sin omisiones de mal gusto y tal como fué concebida allá en el año 1898 en la ciudad de Almería (España) la cual pensaba dejarla en la oscuridad, por no parecerme a propósito para el objeto que me propuse, no la hubiese publicado, pero al sentirme con una fuerte jaqueca para poder coordinar ideas, y habiendo prometido en hacer algo para el siguiente día, como nunca he acostumbrado faltar a la palabra dada decidí hacer su publicación sin suponer jamás, que otro caballero, hubiese chocado con mis ideas al otro lado del mundo, en la época en que fué escrita, solo que el poeta colombiano fué más allá.

Lo que sí me ha extrañado sobremanera es que el diario «La Información» se haya fijado en esa unión de ideas, (no tan rara), pues eso es muy común en la vida literaria) sino que me llame «consejero de damas» pues en ello reconoce que sirvo para algo útil en la Sociedad, y que aún puedo llevar la cabeza bastante alta, muy al contrario de lo que diariamente se

oye con respecto a «La Información» El referido diario ignora que mi nombre como autor es bien conocido y para darle una prueba me permito transcribir algo que desconoce para que no alardee «de que aquí se lee mucho» cuando es lo menos que se hace.

Bibliografía.—Del diario Cuba. Habana, 3 de Diciembre de 1916.—Altamente sugestivo y merecedor de los elogios más sinceros, es el libro que acaba de publicar el conocido literato don José C. y Vivas llamado «El libro de los poemas».

En todos ellos, que como dice acertadamente el prologuista, fueron quizá «vividos» intensamente por su autor, se destaca antes que todo la belleza del lenguaje.

Por su valer psicológico, podrán ser entre otros, dignos de figurar entre las obras de mayor empuje sobre todo los titulados: «Del primer amor» y «Del amor reanudado», donde se desenvuelven de una manera brillante las ideas vigorosas del doctor Vivas.

La Marina.—4 de Diciembre 1916 «El Libro de los Poemas». El Dr. José C. y Vivas, competente conferencista, e inspirado poeta nos remite un ejemplar de su nuevo libro titulado «El libro de los Poemas».

En él resplandece un altísimo concepto del amor y de la mujer y el libro, escrito sin hipocresías, en prosa galana y castiza, merece figurar en la biblioteca de los que aman la literatura francesa profunda, con un concepto de la moral y del amor no sujeto a convencionalismo modernos.

A esta nueva ejemplar cultural del doctor Vivas, hay que añadir las notables conferencias que sobre diversos temas viene desarrollando en bien de la cultura patria y en donde todo el cultísimo pueblo habanero ha sabido premiar tan magistral labor de acercamiento a España. Felicitamos al culto escritor y al conferencista notable por el nuevo éxito.

Heraldo, Habana.—1º, 12, 916.—Comentarios. «El libro de los Poemas» El doctor José C. y Vivas, distinguido intelectual español, es huésped de nuestra república desde hace algún tiempo. Se nos dió a conocer, ofreciendo varias conferencias donde se

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

¡ Bellas y Elegantes !

Para ser bella y elegante se necesita tener un buen busto, cuidar de su cutis; quitar las arrugas; no tener verrugas ni manchas; quitarse el vello de la cara; cuidar sus uñas; estimular el cabello y evitar su caída. Todo lo podrá obtener con los MAS MODERNOS PROCEDIMIENTOS ELECTRICOS en el Gabinete Eléctrico Terapéutico de José Brunetti, donde será usted atendida por una experta señorita en el ramo y obtendrá excelentes resultados.

mostró un vigoroso talento, publicando prosas y poesías, donde se reveló tan elegante escritor, como poeta exquisito. Porque conocíamos esta parte de la labor del señor Vivas, recibimos su reciente libro con agrado preparándonos para saborear sus páginas y teníamos de ella tal impresión, que nos impulsó a recomendarla a nuestros lectores, especialmente a nuestras damas y señoritas.

La obra a que nos referimos lleva el sugerente título de «Libro de los poemas» y está escrita con tanta gallardía como sutileza, el poeta quiso dar tregua a su lira y usó de la prosa que en su pluma vuélvese fluida, sonora y acariciante como si fuera verso. Leyéndola siéntese como va surgiendo un encanto que esclaviza el alma y predispone al ensueño. No en balde les dió vida a los poemas un soñador que va por el mundo derramando un caudal inagotable de enseñanzas. (faltan párrafos que suprimo por ser elogios) y los que están a disposición del culto pueblo costarricense que quiera verlos).

Además puede verse la revista que desde el día de ayer se encuentra en exposición en la vitrina de la casa del señor Torro para que los lectores de este diario y culto pueblo costarricense pueda darse una idea de mi modesta labor cultural en América. Es que se figura el Director de La Información que en la Academia de Ciencias de la Habana, puede entrar cualquier caballero por el hecho de aquí estoy yo? El «sujeto» que trató de herirme en «La Información», no

puede darse una idea de lo que es una academia de esta clase, porque jamás las ha pisado, ni las pisará pues para ello se necesita, una dosis de cultura, bastante a enaltecer el sagrado recinto que lo acce en su seno.

Caballeros que desde el domingo acá, me han visitado pueden dar testimonios fidedignos de los centenares de pruebas de este género que he puesto a su disposición para que viessen que muy modestamente no necesito apoderarme de lo ajeno para hacer valer mi pequeña capacidad, la cual ha sabido hacer honor a los países americanos que me han brindado su cariñosa hospitalidad.

Queda invitado el diario «La Información» a la 4ª conferencia que sobre «Vacuna y tuberculosis» daré el viernes próximo en el Colegio de Señoritas, pero entiéndase redactor de «La Información», y así tendrá un motivo para conocer más de cerca mi modesta labor en América y hacer crítica.

Respecto a la preciosa niña Felicia, tendrá otra composición, en donde no habrá nada que desear, pero siempre haciendo constar que la primera es de mi propiedad únicamente, sin «supresiones de mal gusto».

Gracias y quedo suyo afmo.,

DR. JOSE C. Y VIVAS.

Infinidad de personas han obtenido resultados satisfactorios con el uso de la ZARZAPARRILLA DE CHANNING para purificar la sangre y hacer desaparecer pecas, tumores y otras enfermedades de la piel.

ECONOMICOS

Los 25 céntimos por... No aceptar de cuatro inserciones.

concertado con buenas... sucesores Oficina fren-

San Francisco d... cómoda, contra tem... muy barata, pero... ga.

de 6 meses blanca... una pinta ne... más pequeñas—... Siglo Nuevo.

ivo y nuevo; informes... abati.

inveva de madera con... Pedro del Mojón.

interiores en la casa... Botica... Central al lado de... Schoters sucesor

oda por la Estación... oficina se informará.

el Culto Divino fabri... estijos MARIA J... UN. Lado Sur de Ca... 370.

TOVAR

ficina del... BRENES... 75 varas... Central

Aguilar

de habitación... y criminales—... todo el día.

Geisha

manente de... FRESCOS... y licores de... marcas... grande en confites... NO N° 439

JAPONESA

Se componen y... paraguas y sombrillas... trabajo hecho... de Ud. La Japonesa... Cometa, la Merced... ropias para paraguas... tan armazones viejos... MANUEL REGO

unidad

de regular tama... I. formes en esta

Vegetal

contra las lom... o seguro e ino... ud de los niños... ncias venenosas... las boticas

alderón M.

torio 50 varas... Hotel Francés,

La fe es la firme creencia en una causa.

No obstante todos los peligros y tenaces obstáculos que se presentan en la vida, la fe inquebrantable vencerá siempre.

La humanidad se esfuerza constantemente en mitigar los dolores, en aliviar los sufrimientos y en librarse del azote fatal de las enfermedades.

La ciencia médica ha colocado la Aspirina en primera fila entre los medicamentos destinados para obtener tan nobles fines.

Dados los maravillosos resultados alcanzados por medio de las legítimas Tabletas Bayer de Aspirina, no hay nada más justo que la absoluta fe que tienen en ella los hospitales, las clínicas, los médicos, los hogares y el público en general, en todos los países y en todas las circunstancias. Su acción segura, eficaz e inofensiva, está universalmente reconocida por la ciencia médica.

Accidente en Barrio Amón

El barrio aristocrático, el barrio primoroso de Amón el más sano de esta capital, tiene unas callecitas que dan lástima y que están cerrando la entrada a los carreteros que traen provisiones.

A la vuelta del puente de Torres y tomando dirección a la conocida y recomendada fábrica Traube y una cuadra llena de baches, hoyos, barro podrido, etc., etc., que más se asemeja a una carretera de Puriscal que a una vía josefina.

Pues bien. Allí se pegó una carreta que fácilmente pudo venir desde Rancho Redondo, pero que no pudo llegar al centro de la ciudad.

No hay exageración en el cuento y lo único que suplicamos al Sr. Gobernador es que mande allí sus empleados para que pongan remedio a tan grave mal.

De antemano le decimos a don Santiago que los vecinos le agradecerán sus esfuerzos.

MUSICA BARATA

Surtido completo de CUERDAS marca campana para guitarra, mandolina y violín

ALMACEN

W. Steinvorth & Hno.

Entre nosotros

Llegó de Puntarenas después de larga permanencia en aquel puerto, don Francisco María Núñez.

*Dolor de cabeza, náuseas, mareos, etc., son síntomas de un sistema empachado. Evítense. Véase mismo este malestar con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Obra seguramente y sin peligro.

Mal olor

El vecindario de las Acañas se queja de que en ciertos momentos se nota un mal olor bastante desagradable en el caño de la calle.

Como esto denuncia deficiencia higiénica llamamos la atención de quien correspondía a fin de que ordene corregir el mal.

La Librería Española

de MARIA v. DE LINES

tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que intencionalmente se ha trasladado a la parte del edificio Lines no destruido por el incendio, donde espera las órdenes de sus favorecedores.

Imprenta - Encuadernación - Fábrica de Sellos de Hule y Relieves

APARTADO 314 - TELEFONO 38

La correspondencia debe dirigirse a

María v. de Lines - Librería Española - San José

LA POUPEE ELIAS VARGAS M.

Establecimiento de abarrotes, licores y víveres que está situado 300 varas al sur de la Botica Francesa.

El propietario de este establecimiento garantiza a sus favorecedores al calidad y pureza de los artículos que expende, así como la legalidad en la pesa y exactitud en el trato.

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR

SAN JOSE.—Frente al Royal Bank.—LIMON.—Frente al mercado

Guillermo Niehaus

Cervecería Traube

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

BEBA USTED

Cervezas y Refrescos

RICHMOND

Queja no atendida

Como a 50 varas al Sur de la Catedral, por la parte de atrás, hay unos montoncillos de tierra que aparte de su feo aspecto contribuyen a enlodar la calle.

En la misma calle, frente a la casa del Monte de Piedad, cerca de la esquina, hay un bache de aguas estancadas que urge eliminar.

Un vecino nos dijo que había denunciado la existencia de ese foco insalubre sin que se le atendiera.

Merece censura esa negligencia de quienes pueden y deben remediar esas cosas.

cimiento averiadas con la explosión del Principal.

Se verificó el sábado la velada a beneficio de la Cruz Roja con bastante éxito artístico. El pecuniario no dejó de ser bastante aceptable.

Ha estado muy concurrida en estos días la Feria de Caridad. Nos alegramos por la ventaja que de ello derivarán los pobres.

ANUNCIESE EN

LA ACCION SOCIAL

Notas breves

Anoche celebró sesión la Corporación Municipal capitulina.

Fueron trasladados 27 reos de la Penitenciaría a la Tercera Sección de Policía por no ofrecer mucha seguridad algunas celdas de aquel estable-

Tranvía

Se nos ha informado que algunos de los carros se gotean cuando llueve. Sería conveniente que se reparasen para evitar que los pasajeros se vean obligados a abrir sus paraguas.

TIP. DE SAN JOSE

ALMANAQUES PARA 1918

El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica

Almanaque Ilustrado Hispano-Americano.

Almanaque Bailly-Baillière o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica.

Almanaque de los Amigos del Papa.

Agenda de Bolsillo para uso de particulares.

Dietario Centroamericano.

Calendario esfoliador del Corazón de Jesús.

Calendarios esfoliadores comunes.

EN LA (SAUTER & Co.) San José, Costa Rica

Librería Lehmann

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

YA TRIUNFO

Que fué el único premiado en la Gran Exposición Nacional

El Ponche Nacional

Ha sido escogido por el público consumidor

Las hotellas llevan en el cuello el diseño de la medalla que se le adjudicó

Órdenes a CARLOS M. SALAZAR Entre El Cometa y La Merced - Teléfonos 248 y 324

ADMINISTRACION GENERAL DE LICORES

AVISO

Se compran litros vacíos a ₡ 3 60 la docena.

San José, 23 de abril de 1918

M. G. Escalante Admor. Gral.

Empresa de Funerales y Carruajes

Manuel Polini

Desafia precios y servicios

Jabones de Azufre, Alquitrán, Sun Light, LA MARINA Jabón inglés en barras Azul veteado, y del país